



BUREAUX No. 25 RUE ST-THERÈSE. — P. O. BOITE 2144, MONTREAL.

Je me hâte de lire de tout de peur d'être plus tard obligé d'en pleurer... FIGARO.

VOL II No. 14:

MONTREAL, 20 NOVEMBRE 1880.

1 CENT LE NUMERO.

H. BERTHELOT & Cie.

Editeurs-Propriétaires.



ALLONS-Y GAIEMENT!!!

M. DANSEREAU (au robinet). Avancez, mes amis. V'la le temps. Vite! vite! pendant que ça moussé haut.

## Feuilleton

LES  
MYSTERES DE MONTREAL.

DEUXIEME PARTIE

—  
1  
MINES ET 'CONTRE-MINES

Bénoni entra chez le père Sansfaçon au moment où celui-ci s'asseyait à table pour prendre son déjeuner, composé de grillades de lard salé et des patates revenues dans la poêle avec des ognons.

Madame Sansfaçon ouvrit la porte au cavalier d'Ursule en lui faisant une moue de mauvaise augure. Pour le saluer elle lui dit:

—Tiens, c'est toi, visage! Tu viens de chez Payette?

—Quel mal y a-t-il à ça? Votre vieux y a passé quelque temps.

—Allons, allons, la vieille, fit le vieux charretier, dont la langue s'était épaissie par une couple d'absinthes prises avant son repas. Bénoni et moi, nous sommes gros manche. Il est presque de la famille, quoi! Viens, Bénoni, on va te mettre un couvert et tu vas déjeuner avec moi.

La mère Sansfaçon ne regardait pas Bénoni d'un bon œil. Elle lui attribuait tous les troubles survenus dans son ménage. Son vieux était devenu paresseux et ivrogne. Il avait vendu l'agrès qu'il s'était acheté avec l'argent qui lui avait été donné par le comte de Bouetouche. Il ne possédait plus qu'une vieille voiture aux ressorts brisés, voiture qui

n'avait pas été vernie depuis le commencement de la crise en 1873. Les coussins étaient sales et éventrés, les vitres des lampes étaient noircies par la fumée des chandelles de suif qu'il y brûlait.

Le père Sansfaçon ne roulait que la nuit et rentrait à trois heures du matin ivre comme un porte-faix, après avoir dépensé toute la recette de ses courses.

La bonne femme Sansfaçon pour faire bouillir la marmite allait travailler en journée. Cunégonde, sa fille cadette, gagnait \$2, par semaine à faire des torquettes chez McDonald.

Ursule en sortant de prison, avait passé une couple de jours sous le toit paternel, mais l'inconduite de son père et les scènes scandaleuses dont elle était témoin la forcèrent à chercher un asile chez des amis.

Le vieux charretier fut interrogé par Bénoni au sujet du petit Pite.

Pendant l'incarcération de son père le gamin était parti de Ste. Thérèse. Comme il était rendu au bout de son peloton et comme il abhorrait le toit paternel le mauvais sujet traînait les rues de Montréal et gagnait sa vie à vendre des *Star*, des *Patrie* et des *Courrier de Montréal*.

Le père Sansfaçon à son tour posa des questions à Bénoni.

—Dis-moi, mon fiston, qu'est-ce que tu penses du bourgeois qui a amené le petit Pite à St. Jérôme.

—Ah pour ça, père, c'est bien difficile. Il y a bien du miemac là dedans. Si le petit Pite parlait, il pourrait nous mettre sur la piste. Cléophas la dernière fois que je l'ai vu était bien coppé. Il dé-